REF**Ö**RMA

Página: 1, 13

ATACAN OTRA VEZ A MILITARES EN CULIACÁN

REFORMA / STAFF

Culiacán, en donde la narcoviolencia se recrudeció desde la detención de Ismael "El Mayo" Zambada en julio pasado, despertó ayer con sicarios movilizándose con armas largas, una ciudad paralizada, sin clases y con negocios cerrados, y al menos siete enfrentamientos que dejaron un saldo de un sicario abatido, un hombre ejecutado, un militar asesinado y otro más herido.

El Gobernador de Sinaloa, el morenista Rubén Rocha, aseguró que el "problemita" inició cuando sicarios atacaron a militares en la Co-Ionia La Campiña, en la región noreste de la capital estatal, cerca de las 6:00 horas, a lo que se les sumaron más incidentes en la sindicatura de Costa Rica y también en Culiacancito.

"Estamos en Culiacán tranquilo, tuvimos un problemita en Costa Rica, tranquilo también ya, ya todo circulando, se está tranquilo, y están desplegadas las fuerzas del orden (...) si no tienen necesidad de salir no salgan, no quiere decir que esté impedido, se puede perfectamente circular", dijo en conferencia.

Con el paso de las horas. la ciudad quedó con sus calles llenas de vehículos abandonados, de los cuales 12 fueron asegurados por las autoridades, y una persona fue detenida por los hechos.

Sin embargo, reportes extraoficiales y videos difundidos por grupos criminales describieron que la violencia inició por la disputa en la zona entre Ismael Zambada Sicairos, "El Mayito Flaco", hijo de "El Mayo", en contra de "Los Chapitos", hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán.



Página: 1, 13





Ayer se reportaron 7 enfrentamientos entre criminales y fuerzas federales. Escuelas y negocios suspendieron labores.



Sacuden narcotraficantes capital de Sinaloa

Chocan en Culiacán dos grupos del CDS

Reportan múltiples enfrentamientos

tras se captura de 'El Mayo'

REFORMA / STAFF

La violencia volvió a Culiacán. Una serie de enfrentamientos entre grupos armados sacudió ayer la capital de Sinaloa.

Tras las distintas balaceras se reportó un sicario abatido, un militar muerto, y hasta anoche otro hombre ejecutado, lo que refleja una lucha por el territorio entre dos organizaciones criminales del Cártel de Sinaloa (CDS).

Las autoridades de Sinaloa confirmaron cinco eventos. El primero ocurrió a las 6:00 horas en la colonia La Campiña, al oriente de la ciudad de Culiacán.

En el lugar quedaron seis camionetas, un par de ellas con blindaje con hechuras artesanales, así como dos militares heridos.

Uno de los elementos del Ejército fue herido en la cara con armas de calibre .50 y un par de horas más tarde se confirmó el deceso en un hospital frente a la Novena Zona Militar.

A las 9:00 horas ocurrió el segundo enfrentamiento.

Personas armadas agredieron a elementos del Ejér-

cito en la carretera México 15, en la salida sur de Culiacán, que ha sido bastión de Ismael "El Mayo" Zambada García.

A las 10:30 se confirmó un tercer enfrentamiento, esta vez en la entrada de la sindicatura Costa Rica, también al sur de Culiacán.

Ahí quedaron decenas de vehículos abandonados, todos destrozados y con orificios de balas por todos lados tras la refriega entre civiles.

Más tarde, se reportaron dos hechos de violencia más. En El Salado –bastión de



2024-09-10 03:55:24

Página: 1, 13



"El Mayo" – hombres armados y agentes del Ejército se enfrentaron. Ahí se aseguraron dos camionetas.

Y uno más en la Carretera La 20, al poniente de Culiacán, en los límites con Navolato.

De acuerdo con información de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el poder de "El Mayo" predominó en la región sur de Culiacán hasta que fue detenido el 25 de julio en un aeropuerto de Nuevo México, Estados Unidos.

Esa detención significó una posible traición al interior del Cártel de Sinaloa.

En una carta firmada por Zambada se informó que Joaquín Guzmán López, hijo de su ex socio Joaquín Guzmán

Loera, "el Chapo", lo golpeó y sometió para llevárselo a la fuerza hacia Estados Unidos.

Guzmán López se entregó a las autoridades estadounidenses, mientras que Zambada García acusó haber sido detenido en contra de su voluntad.

Desde el 25 de julio se han reportado al menos una veintena de asesinatos relacionados con actividades criminales, todas confirmadas por autoridades estatales.

Porfirio Fuentes Vélez, un general designado a la Novena Zona Militar, explicó que tras la detención del narcotraficante se esperaba una reconfiguración en la organización, visualizando a Ismael Zambada Sicairos, "Mayito Flaco", como el de mayor posibilidad por ser hijo del capo.

Durante un mes y medio la violencia en Sinaloa ha transcurrido bajo la tensión de un incremento desmesurado, como sucedió el 8 de mayo de 2008, cuando fue asesinado Édgar Guzmán

López a las afueras de un supermercado al norte de Culiacán. Ese asesinato significó una traición y fractura en el Cártel de Sinaloa, que llevó a casi siete años de violencia incesante.

Las autoridades federales han enviado a casi mil militares y por lo menos tres aeronaves artilladas. Se trata de dos aviones de reconocimiento Pilatus PC-7, de la Fuerza Aérea Mexicana, y un helicóptero Sikorsky UH-60 Black Hawk de la Marina Armada de México, todos equipados con armamento aire-tierra.

La jornada violenta de ayer hizo que escuelas, comercios y otras actividades cerraran sus puertas, pues no sólo se trató de enfrentamientos, sino de hombres armados arriba de camionetas blindadas que sitiaron rancherías y poblados alrededor de Culiacán, que patrullaron en las calles y daban mensajes anunciando al "Mayito Flaco" y una "limpieza de chapitos".



Decenas de elementos de la Guardia Nacional y el Ejército verificaron distintas zonas donde se reportaron bloqueos o balaceras.





El enfrentamiento entre grupos criminales en Culiacán, Sinaloa, dejó autos abandonados, con orificios de balas.

